



Jubiläumsreigen Gleich drei runde Geburtstage feierte man bei der Textilen Kultur Haslach. Als fachlich versierten Gast konnte der Verein die ehemalige First Lady, Margit Fischer (r.), begrüßen – und viele weitere feierten mit.

Seite 3

FESTREIGEN

Textile Kultur Haslach feierte drei Geburtstage „in einem Aufwasch“

HASLACH. Insgesamt 90 Jahre gelebte textile Kultur wollten vor wenigen Tagen im TuK Vonwiller gefeiert werden: Mehr als 50 Jahre Webereimuseum, 30 Jahre Textile Kultur Haslach und zehn Jahre Textiles Zentrum. Da ließen sich auch hochkarätige Festgäste nicht lange bitten.

Dem Festakt am Abend ging ein buntes Rahmenprogramm im Textilen Zentrum voraus: Die Besucher erhielten exklusive Einblicke in das Textilarchiv und konnten alte Musterbücher und textile Kostbarkeiten bestaunen. Kinder und Erwachsene konnten das Weben in der Webwerkstatt selbst ausprobieren und sie konnten ihre Stickereien in einem Gemeinschaftsprojekt am Haslacher Kirchturm verwirklichen. Im großen TuK-Saal würdigten zahlreiche Redner das Erbe des historischen Webermarktes.

Museale Perle

Seit genau 52 Jahren gibt es das Webereimuseum in Haslach zur Erinnerung an die Hoch-Zeiten der textilen Geschichte der Region. Die



Viele Interessenten kamen zum bunten Rahmenprogramm rund um das Dreifach-Jubiläum.

Foto: Textile Kultur Haslach/S. Tomaschko

Leiterin des Textilen Zentrums, Christina Leitner, gab einen Rückblick auf die Entstehungsgeschichte des Museums, das mittlerweile ebenfalls in der ehemaligen Vonwiller-Fabrik angesiedelt ist. Klaus Landa, der Geschäftsführer des Verbunds OÖ Museen, bezeichnete sie als eine museale Perle und besonderen Schatz in der oö. Museenlandschaft.

Von belächelt zu begeistert

Der zweite Jubilar des Tages war der Verein Textile Kultur Haslach. Entstanden ist dieser vor 30 Jahren, als viele textile Betriebe in der Region bereits in der Krise waren.

Damals schlossen sich einige Vordenker zusammen, die anfangen, Künstler und Handwerker aus anderen Ländern nach Haslach zu holen, um erste Kurse, Ausstellungen und Vorträge zum Thema Textile Kultur anzubieten. Anfangs belächelt, ist die Textile Kultur Haslach heute ein Highlight des Kulturlebens in Haslach, vor allem mit dem Aushängeschild Webermarkt. Das Textile Zentrum wurde vor zehn Jahren aus der Taufe gehoben, was nur durch die Weitsicht des damaligen Haslacher Bürgermeisters Norbert Leitner möglich wurde. Die Gemeinde beschloss, nach dem Konkurs des Textil-

unternehmens Vonwiller das leerstehende Gebäude zu kaufen und wieder mit Leben zu füllen. Mittlerweile sind dort nicht nur Museen, der Verein Textile Kultur und die Landesmusikschule untergebracht, auch das Europäische Textilnetzwerk (ETN) hat dort seinen Sitz. Außerdem besteht eine rege Kooperation mit der Kunstuniversität Linz, die ihre Studierenden zu vielen Seminaren nach Haslach schickt.

Leuchtturm der Kultur

Bürgermeister Dominik Reisinger verlieh seinem Stolz auf die drei Jubilare des Tages deutlich Ausdruck: „Haslach hat sich zur Kulturgemeinde entwickelt und das Textile Zentrum ist ein Leuchtturm in der oberösterreichischen Kulturlandschaft. Möglich macht das nur der unglaubliche Einsatz der Menschen, die dahinterstehen.“ Auch Landeshauptmann Thomas Stelzer und die ehemalige First Lady der Nation, Margit Fischer, würdigten in ihren Festreden Haslach als Ort der Geschichte und der Zukunft, in dem Altes erhalten und Neues entstehen darf. ■